

EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Saldrá todos los dias excepto los domingos en que con fundamento se crea no haya de regresar de Barcelona el paquete vapor ó buque correo, y en otro caso cesará los sábados.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSÉ GELABERT, plaza de Cort, á 10 reales vellón mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

MAÑANA.—San Andres Avelino confesor.

EL SOL..... {Sale..... á las 6 y 59 minutos.
Pónese.. á las 5 y 4 minutos.

Noticias extranjeras.

INDIAS ORIENTALES.

El Moultan todavía no se ha sometido. Algunas escaramuzas han tenido lugar á las márgenes del Yndus, donde el ejército inglés ha establecido sus campamentos. De una y otra parte ha habido pérdidas de hombres y caballerías.

Los refuerzos que han salido de Firozpour y de Lohere para la frontera de Moultan, se componen de tres regimientos de infantería, indígenas la mayor parte; de un regimiento de caballería sin organizar, y una seccion de artillería de batir. Se cree que llegarán á dicho punto á fines de julio, y que un mes despues las fuerzas combinadas de las indias de Maharadja-Dullip Sioh, y de Bahawalponre, habrán herido de muerte á la rebelion.

Los diarios de Calcutta, anuncian que lord Palhonsie, hará dimision de los cargos de gobernador general de la India por lo quebrantado de su salud. Apesar de la terrible crisis que ha sufrido el mundo comercial, se notan pocas quiebras en la India, y en Calcuta se embarca mucho numerario para Europa.

La cosecha de opio ha sido este año abundante. No baja de 36,000 cajones de esta droga los que han entrado en los almacenes del gobierno para subvenir á los pedidos del público. El precio de cada cajon es de 3000 francos y su suma hace un total de 108 millones que la Inglaterra extrae de sus posesiones indianas.

VALAQUA.

BUCHAREST 27 de setiembre.

La ciudad ha sido ocupada por los turcos los cuales han cometido los mayores excesos. Entre ellos y los soldados se trabó una lucha cerca del cuartel, quedando 200 hombres en el campo, entre los cuales un bajá. (Espectador.)

ESPAÑA.

MADRID 22 de octubre.

Insistimos en que el general Cavaignac, por mas que diga *La España*, no ha podido sin hacer traicion á los principios de que se hizo representante despues de las jornadas de junio, llamar al ministerio á hombres que no han podido aceptar, sinceramente la revolucion que dió en tierra con el trono de Luis Felipe. *La España*, para convencernos de lo contrario, contestando á nuestro artículo de antes de ayer sienta ciertas teorías revolucionarias venciendo, segun dice, la repugnancia con que las mira, y deduce de ellas consecuencias á las que no podemos ofrecer nuestra conformidad. Tambien nosotros sentaremos teorías usaremos de las mismas sobre que *La España* hace girar sus raciocinios, y deduciremos consecuencias enteramente contrarias á las que nuestro colega deduce.

Nosotros hemos dicho que no estando la República definitivamente constituida, los poderes públicos obraban de un modo discrecional. Y hemos dicho mas todavía; hemos dicho ó hemos querido significar, que todo poder revolucionario tiene el deber la obligacion imprescindible de no defraudar en lo mas pequeño las esperanzas de la re-

volucion, de llevarla, de conducirla hasta su mas completo desarrollo: abrirla paso y no encadenarla nunca á miras ni á intereses particulares. Y con efecto ¿qué sería de las revoluciones si los hombres que salen de ellas para dirigirlas, para interpretar sus exigencias, para cumplir sus aspiraciones legítimas les adulteraran, las hicieran caminar al precipicio por un acto de alevosía, ó por efecto de su ignorancia? ¿Qué sería de las revoluciones, si no hubiera quien comprendiera su espíritu, y lo explotara en provecho mismo de las ideas que las han producido? Hombres que salen de una revolucion hombres que se ponen á su frente y que aceptan la mision de dirigirla, cometen un acto de traicion y de iniquidad cuando marchan por un camino distinto del que la revolucion ha querido emprender; cuando adoptan en política contraria á los intereses y á las ideas de la revolucion misma; cuando espantados ante el porvenir vuelven atras á buscar lo que la revolucion ha proscrito, ó permanecen quietos sin dar un paso en el nuevo camino. Ahora bien: el general Cavaignac como jefe del poder ejecutivo de Francia, ¿ha podido desconocer su origen revolucionario? ¿Ha podido desconocer que la revolucion le ha elegido por jefe, no para que contraiga sus instintos y sus aspiraciones, sino para que la conduzca á puerto de salvacion, donde pueda hacerse firme contra las tentativas de sus adversarios? No es la revolucion, se nos dice la que ha colocado el general Cavaignac en el puesto en que se ocupa: no es la revolucion á quien el general Cavaignac tiene que obedecer, no es la revolucion la que señala al general Cavaignac el camino que debe seguir, sino la Asamblea, que es un poder legal, que es un poder posterior á la revolucion: la Asamblea que es la expresion pacífica y normal del pueblo francés: la Asamblea en fin, que al constituirse ha roto con todos los compromisos revolucionarios. ¿No es esto lo que *La España* quiere decir? ¿No exageramos en vez de disminuir sus argumentos? Pues bien; para esos argumentos, presentados con toda la fuerza que de nosotros han recibido, tenemos todavía contestacion.

Si el poder que hoy ejerce el general Cavaignac, no es un poder revolucionario (no podrá decir *La España* cuál es su verdadero carácter) Entre lo revolucionario y lo legal, no hay medio: el poder del general Cavaignac no ha procedido de las leyes que regian la Francia; luego tiene su origen mas ó menos inmediato en la revolucion. Es producto de la Asamblea, se nos replica: ¿y qué es el poder de la Asamblea mas que un poder completamente revolucionario? Existiria la Asamblea si las leyes constituidas de Francia no hubieran sido arrolladas por la revolucion? ¿No era monárquica la Francia? ¿Pues quién ha destruido la monarquía? Bajo la monarquía, bajo las leyes que regian en Francia antes de la revolucion de febrero, ¿hubiera podido existir la Asamblea nacional? Es inútil que respondamos á estas preguntas. Es decir, que la Asamblea no es un poder legal, si entendemos por legal lo que es producto de las leyes establecidas, y no siendo legal tiene que ser con precision un poder revolucionario. Dejarán de tener este carácter en Francia los poderes públicos, cuando hecha y promulgada la Constitucion, funcionen todos con arreglo á ella, entonces, y solo entonces, podrá argüirnos *La España* con las teorías constitucionales que son muy buenas, (nadie

mas adicto á ellas que nosotros) en un estado normal.

Tenemos, pues, que el poder del general Cavaignac, bien como producto directo de la revolucion, bien como producto inmediato de la Asamblea, es un poder revolucionario; y preguntamos nosotros; como poder revolucionario (no es en él un acto mas que reprehensible el defraudar las esperanzas de la revolucion? ¿No es en él una obligacion precisa el atender á sus exigencias, el legítimar sus aspiraciones y el procurar por cuantos medios esten á su alcance su desarrollo? ¿Hubieran sido leales los ministros de Luis Felipe entregando su trono á la democracia? Pues mucho menos puede serlo Cavaignac entregando á la democracia el poder de los reaccionarios. Nosotros, somos inflexibles en los principios: reconocidos una vez, especialmente esos que afectan á la moralidad de las acciones, los aplicamos aun contra nuestros intereses. ¿Qué diria *La España* si confiando la reina Isabel á cualquiera persona la formacion de un ministerio, echara mano esta de hombres dispuestos á sacrificar el trono? ¿Encontraria términos bastante duros para calificar esta conducta? ¿No invocaria el apoyo de todos los hombres leales? ¿No despertaria su indignacion contra un hecho que llamaria justamente traidor y alevoso? Pues he aquí lo que sucede con el general Cavaignac. Al general Cavaignac se le ha confiado la custodia de la República; y el general Cavaignac la entrega atada de pies y manos en poder de sus enemigos. En poder de sus enemigos hemos dicho, y creemos hacer así mucho favor á los que fueron ministros de Luis Felipe, pues suponemos que no han hecho traicion á sus antiguos principios, y á sus afecciones particulares, y á sus sentimientos de moralidad y consecuencia que entran por mucho en la conducta de los hombres públicos. En poder de sus enemigos volvemos á decir, porque no pueden ser otra cosa los que la han combatido antes, y los que si le han reconocido despues, ha sido tan solo como un hecho consumado, que otro hecho puede destruir.

Pero el general Cavaignac se dice ha obrado, como no podia menos de obrar, segun el espíritu de la Asamblea. Pues qué, ¿es acaso la Asamblea monárquica? Los que inauguraron sus tareas legislativas con el mas solemne reconocimiento de la República; los que han votado el sufragio universal; los que combatieron y rechazaron el pensamiento de las dos Cámaras (son monárquicos acaso? ¿Es acaso orleanista la mayoría de la Asamblea de Francia? Todo menos que eso; mientras que los nuevos ministros no pueden ser otra cosa, si hemos de juzgar por sus antecedentes. Pero queremos suponer mas: queremos suponer que el espíritu de la Asamblea haya cambiado; queremos suponer que la Asamblea haya modificado sus opiniones, hasta el punto de pensar hoy como los amigos de Luis Felipe, ¿el general Cavaignac está clavado á su puesto de modo que no puede dejarlo cuando es incompatible con su honor? El general Cavaignac, no estando supeditado á los reaccionarios, antes que dar entrada en el poder á los que no tienen limpia la patente de adictos á la República, ha debido sacrificar su ambicion en aras del interés público, y dar al retirarse el grito de alerta al país. No es ya esta cuestion de política, es cuestion de moralidad, y en cuestiones de moralidad, creemos que los hombres deben ser inflexibles. El general Ca-

vaignac ha recibido el depósito de la República: veremos si lo entrega sin ningún menoscabo, ó sí, por el contrario, lo hace servir á los fines de los que todavía no han renunciado á la restauracion. Y cuidado, que lo que tememos no es la abolicion de las instituciones que rigen actualmente en Francia; lo que tememos es, que la obstinacion de los reaccionarios provoque luchas sangrientas, que quiten á la revolucion el carácter pacífico y conciliador con que se habia encespado.

(Espectador.)

Palma 9 de noviembre.

REVISTA DE PERIODICOS.

El *Balear* encomia cual se merece el raro mérito de los hermanos Llorens nuestros compatriotas, con motivo de la funcion de violin y piano que dieron en este teatro. La concurrencia fué numerosísima, tanta como personas podian haber en él. Los jóvenes artistas fueron aplaudidos general y repetidamente y tambien llamados á la escena. Debemos envanecernos de que hayan nacido en nuestro suelo y agradecer que despues de sus largos viajes hayan querido complacernos con su tan sobresaliente habilidad.

El *Diario* titula su artículo de «Vindicacion» y por ello dice que los tiros que asesta á algunos no van dirigidos á los que rigen la administracion general del Reino, porque aprecia los esfuerzos y celosos afanes del jefe del ministerio para mantener en el posible sosiego la nacion, pero no quiere seguir cual ahora, bajo la caprichosa é indigna fécula, en alguna que otra parte, de hombres vulgares y rutinarios, ó de pedantes, mezalvetes y lechuguinos, mas á propósito para desempeñar un espectáculo y diversiones públicas, que para mandar á hombres formales, honrados é independientes. Dice nuestro colega que su ánimo no ha podido ménos de conmoverse viva y sentidamente á la narracion de enormes injusticias, al contemplar pisoteadas las leyes y entronizadas la arbitrariedad y el capricho, el despilfarro en los fondos públicos sin beneficio ni utilidad comun, y escuchando acerbos ayes al exigirse la terrible contribucion de sangre, no por lo que las quintas son en sí, sino por otras causas que al cabo tuvieron que desaparecer merced en gran parte á las denuncias de la prensa, eco fiel en esta ocasion de la opinion pública indignada. Que sincero y constante apasionado del gobierno representativo y del bando monárquico-constitucional, no ha podido ver tranquilo é impasible como desacreditaban su causa con sus desafueros y demasias algunas personas de dudosa opinion, de aquellas que suelen cambiar á cada nuevo sistema que prevalece, vendiendo en la desgracia al personaje que ensalzaban y mimaban cuando era poder: que ha creído hacer un servicio á los gobernantes desenmascarando á aquellos de sus agentes que con sus operaciones injustificables desacreditaban al poder supremo, acarreado sobre él el mayor desvio y odiosidad. Añade despues: Estando mandado por el gobierno que no se cobren ó disfruten dos ó mas sueldos y destinos, ¿podimos pensar nunca que era un crimen clamar por la debida observancia de esta disposicion, mayormente cuando veiamos gozar de cinco sueldos y cinco destinos que reeditaban unos 30,000 reales, á quien con 5,000 por caridad y en prueba de hospitalidad hubiera debido darse por satisfecho? ¿puede ser nunca un delito pedir la supresion de un costoso establecimiento que cuenta solo seis ú ocho alumnos? Pedir cuenta y razon de cuantiosas sumas mal gastadas en obras de escasa ó ninguna utilidad pública, ¿es un acto

(2)

de furibunda y sistemática oposicion acaso? ¿No gusta el gobierno de que se verifiquen los reemplazos militares, sin que se exhale ni una queja legítima, si sabe? Clamar por la remocion de los abusos en materia tan vital, ¿es un desaire que se comete contra el Gobierno de S. M.? ¿mas bien no es apeteer su brillo y decoro? Pues así lo hicimos; y si hubo ó no motivo para ello, en manos del Gobierno está el comprobarlo: pida un estado de los suplentes que han tenido que ser llamados en los dos sorteos de este año, y compárese con el enorme número de suplentes que se vieron obligados á entrar á servir en las precedentes quintas. Concluye con que sus intenciones son desinteresadas y que le basta la calma de su conciencia.

ADUANA DE PALMA.

Mañana 10 del corriente á las 5 de la tarde se procederá en esta aduana nacional á la venta de varios géneros de ilícito comercio procedentes de comisos. Palma 9 de noviembre de 1848.—Felix Ponzos.

Boletin de Comercio.

EMBARCACIONES FONDEADAS DIA 8.

De Tarragona en 5 dias jabeque *Dolores*, de 46 ton., su patron *D. Jaime Alemany*, con cueros, 7 marineros y 1 pasag.

Idem hoy.

De Tarragona en 4 dias jabeque *S. Juan*, de 47 ton., su capitán *D. Bernardo Canet*, con vino efectos, 9 marineros y 4 pasag.

De Barcelona en 1 dia vapor *Mallorquin*, su capitán *D. Gabriel Medinas*, con la correspondencia del servicio nacional y del público y 27 pasag.

Idem despachadas dia 8.

Para Iviza land *Almos* de 19 ton., su patron don *Antonio Ferrer*, con lastre, 4 marineros y 4 pasag.

Avisos particulares.



El paquete de vapor nombrado *El Mallorquin*, su capitán *D. Gabriel Medinas*, saldrá de este puerto para el de Barcelona con la correspondencia del servicio nacional y público, el viernes 10 del corriente, á la una de la tarde; admite carga y pasajeros. Lo despacha *D. José Estade y Omar* calle de *Sto. Domingo* núm. 1.º cuarto entresuelo.



Se desea vender el bergantin de esta matrícula nombrado *EL DELIRIO*. *D. Antonio Bosch* que vive en la calle de *els Horts* dará razon.



Saldrá del 14 al 15 para Barcelona el jabeque el *Sto. Cristo* de *Sta. Eulalia* capitán don *Miguel Martínez* admite cargo y pasajeros. Para el ajuste podrán pasar en casa de *D. Manuel Riera* que vive al peso del carbon n.º 1.

CORREOS.—Mañana viernes 10 del corriente á las doce de la mañana se despachará correo para Mahon, á la una de la tarde para Barcelona y á las 5 para Iviza.

CORREO DE HOY.

NOTICIAS OFICIALES.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

Real decreto.

En vista de las razones consignadas por mi ministro de Gracia y Justicia en la esposicion que precede, y con calidad de dar cuenta á las Cortes en la primera legislatura, vengo en decretar que hasta la publicacion de la ley orgánica de tribunales quede en suspenso lo dispuesto en el artículo 183 del código penal; y en su consecuencia, siempre que los tribunales militares

hubieren de juzgar por virtud del fuero de atracion á los paisanos que se hicieren reos de los delitos espresados en el citado artículo 183 del código, les impondrán las penas de la ordenanza y leyes militares, como se practicaba hasta aquí. Dado en palacio á 30 de octubre de 1848.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de Gracia y Justicia, *Lorenzo Arrazola*.

Real orden.

Con el fin de facilitar la pronta administracion de justicia en los asuntos de léve cuantía, desembarazando al propio tiempo, en cuanto sea dable, á la jurisdiccion contenciosa para el despacho de los de mayor entidad, la Reina (Q. D. G.) se ha dignado mandar, que no obstante lo dispuesto en el artículo primero del reglamento de juzgados de primera instancia, los alcaldes y sus tenientes en las cabezas de partido judicial conozcan en juicio verbal, á prevencion con los jueces de primera instancia, por cantidad que no exceda, de 200 reales vellon, como antes de dicho reglamento estaba mandado.

Madrid, 28 de octubre de 1848.—*Arrazola*.

Noticias estrangeras.

PARIS 1.º de noviembre.

Se asegura que el ex rey *Luis Felipe*, al presentar la peticion al gobierno de la republica pidiendo una pension anual para él, y su familia, ofreció hacer una renuncia por su parte y la de su familia al trono de Francia.

—El periódico que se habia fundado con el único objeto de defender al general *Cavaignac* y sostenersu candidatura para la presidencia de la republica, dejó de publicarse el 31: esto es un funesto presagio para la candidatura de dicho general.

—Segun el Monitor prusiano del 30, el 27 al medio dia la ciudad de Viena no habia sido atacada por los sitiadores; estos al contrario lo habian sido en varios puntos por los sitiados.

—Ayer corrian rumores en la asamblea nacional de que el ejército imperial habia principado el fuego contra Viena, pero las noticias recibidas hoy por el gobierno desmienten completamente estos rumores.

Léese en el Zeitung Halle del 29 las siguientes noticias que le comunican de Viena el 25.

«El bombardeo principió ayer y ha continuado todo el dia de hoy; los vieneses han contestado con vigor aunque sin éxito por falta de artilleros: el fuego de las tropas era muy vivo; primeramente lo dirigieron hácia el *Prater*, despues se retiraron hácia el *Graneau*, desde donde continuaron el fuego.

—La asamblea ha invitado formalmente á los húngaros á que vengan en su auxilio, y se les espera el 26: un cañonazo será la señal de un ataque simultáneo de los húngaros y de los vieneses contra las tropas imperiales: el general de *Auersperg* tendrá que sostener el primer choque de los húngaros y se replegará sobre las tropas de *Windischgraetz*, á quien atacaran los vieneses por retaguardia: los vieneses cuentan con 80000 combatientes; el ejército húngaro consta de 70000 y *Kossuth* acude con 25000 mas.

—Los húngaros tienen mucha artillería y de 8 á 10000 caballos: *Kossuth* ha enviado delante 6000 hombres á bordo de barcos de vapor: hoy han llegado delante de Viena 25000 hombres.

—*Kossuth* atacará al ban cerca de *Spineiman Kents*, mientras que el grueso del ejército se avanzará por la orilla derecha del Danubio hacia *Hamburgo*.

—Diariamente se pasan á los húngaros soldados imperiales, se han pasado tambien á los mismos dos generales y un coronel.

—El ejército húngaro ha sido reforzado por 500 desertores italianos del regimiento de *Wassa*.

—Un viagero asegura que el bombardeo de Viena ha sido provocado por haber intentado pasarse á los vieneses cuatro compañías de tropas: el general *Windischgraetz* mandó hacer fuego contra de ellas, al que contestaron los vieneses.

—La ciudad de Viena está completamente armadada, sus habitantes estan resueltos á perecer

y sepultarse bajo las ruinas antes que entregarse.
 =Han sido presos varios espías que trataban de seducir las tropas, lo propio que un estudiante con el uniforme de oficial, el cual fué fusilado al momento.

=Los embajadores de Francia y de Inglaterra han abandonado Viena y se han retirado á Hitzing cerca de Schoenbrunn.

=El famoso Garibaldi se embarcó en Génova el 24 con 70 de sus partidarios con dirección á Sicilia, donde ha sido llamado para organizar las partidas de guerrillas contra las tropas reales.

=A consecuencia de haber sido nombrado Montanelli para la formación del ministerio toscano, se ha restablecido la tranquilidad en Liorna.

=El medio día del 24 debían lanzarse en Viena varios globos llenos de proclamas para los soldados y para los habitantes de las provincias del imperio.

Los periódicos de Breslau anuncian que los Vieneses estaban dispuestos para atacar al enemigo, y que el ejército húngaro se iba acercando, en número de 90,000 hombres, sin contar un refuerzo de 25,000 que vienen con Kossuth.

Parece que los vieneses han podido recibir dos barcos cargados de víveres por el Danubio: para facilitar la entrada de dichos buques los vieneses simulaban ataque en dos puntos diferentes, para llamar la atención de los sitiadores.

=Un periódico italiano publica en su número del 26 lo siguiente: «Se ha convenido entre el mariscal Ladetzky y el rey Carlos Alberto, que las tropas italianas se retirarían de Milán para ir á ocupar la línea del Adige quedando solamente ocupados por las mismas el castillo y el palacio Cusani, y que después de haberse retirado, las tropas piemontesas ocuparían la ciudad.»

(Barcelonés.)

ESPAÑA.

MADRID 2 de noviembre.

Ayer tarde parece que salieron para Cádiz en una silla de posta cuatro desgraciados los que tal vez contra su voluntad van á Filipinas, custodiados por un oficial y varios soldados de la guardia civil.

Se nos ha dicho como cosa segura, que el señor Zarco del Valle, que habia llegado á Rusia con la confianza de ser recibido por el emperador, como representante de nuestra nación cerca de S. M. I., no habia podido conseguir su objeto.

Aunque el conducto por donde hemos recibido esta noticia, nos merece la mas completa confianza, la damos, sin embargo, con la conveniente reserva, hasta ver lo que nos dicen los periódicos ministeriales. (Espectador.)

«Corren rumores de que en breve dejarán esta corte los príncipes de Cápua. Parece que estos personajes querían tomar contra el gusto del gobierno, mayor parte de la que convenia en los negocios interiores de España.

(Clamor.)

Idem 4.

Es sorprendente la facilidad con que en punto á personas cambian de sistema y de lenguaje los periódicos conservadores. Apenas ocurre un suceso que pueda conducir al logro de sus planes reaccionarios, enaltecen á sus autores y los adulan y proclaman como los predestinados para redimir á la Europa del pecado revolucionario. Lo mismo hacen cuando la fortuna se muestra propicia á ciertos hombres y les brinda con puestos eminentes desde los cuales pueden influir en la suerte de Europa. Pero si mudan de aspecto los hechos ó la divinidad veleidosa vuelve la espalda á sus favoritos, varían la decoracion, sucediendo á los elogios los denuestos, á las lisonjas las ofensas. Y no deja tambien de ocurrir que paguen con el abandono y el desprecio á los que, fiados de sus palabras, se presentaron á ser dóciles instrumentos de la política moderada.

Desde el nacimiento impensado de la República francesa hemos visto estas fluctuaciones ó alterna-

tivas en mayor evidencia. Aturdidos al principio con el golpe, irritados y llenos de despecho, desahogaron nuestros adversarios su ira, llamando mal nacida á la República y prodigando todo linaje de insultos á los revolucionarios de febrero. Cuando vieron que contra sus esperanzas se mantenían y consolidaban las nuevas instituciones, pusieron el mayor empeño en aplaudir la adopción de medidas violentas que causaran su descrédito y entronizaran el despotismo en el seno de la democracia. Y mientras por un lado sostenían que era el único sistema capaz de salvar la Francia de los horrores del comunismo y de la anarquía, por otro nos presentaban las listas de las víctimas y los defectos desastrosos de su mismo régimen, como un ejemplo terrible á la acusación mas grave contra las innovaciones.

Solo así puede explicarse esa amalgama de encomios y ataques, de benevolencia y hostilidad. El hombre que hoy ponía en las nubes, mañana era hundido en el polvo bajo el peso de sus censuras. Lamartine, Cavaignac, el príncipe Luis Napoleon y muchos otros que han figurado en la escena política, se vieron ya elogiados, ya deprimidos.

Pero donde esa táctica se ha puesto mas á las claras, es en el asunto de la presidencia. Con el cebo de obtenerla, procuraron precipitar el general Cavaignac en los abismos de un sistema bastardo que ha gastado su nombre, y cuando pensaba recoger el fruto de tantas condescendencias, se desecha su candidatura, se le desautocia casi de un todo para saludar al nuevo sol que se levanta sobre el horizonte, al príncipe Luis Napoleon. La eliminación del altivo general es un castigo que mas temprano ó mas tarde sufren los que como el actual jefe del poder ejecutivo han querido temporizar con todos los bandos sin ideas ni sentimientos propios. Los incienso que ahora quemán en el altar del nuevo ídolo son una red insidiosa que se tiende al que, elevado á la presidencia de la República, puede ser el árbitro y regulador de los destinos de la Europa.

Sin duda el brillante mérito del emperador refleja sobre la persona del príncipe; pero mucho se equivocaría este si creyese que su nombramiento para la presidencia era un paso para la restauración del imperio. Para llegar á este punto era preciso que precediesen una revolución como la de 93, y las campañas inmortales de Italia, Egipto y Alemania, y aun así todo sucumbiría el nuevo Imperio, bajo las armas coaligadas de la Europa, si no se fundase sobre la libertad civil y política de los franceses.

A nuestros ojos el nombramiento de Luis Napoleon prueba, ante todo, una esclusión definitiva de las dos ramas destronadas. Prueba tambien que la Francia siente toda la humillación y afrenta que le han impuesto en sus relaciones internacionales hombres sin fé y sin energía, y que busca ansiosa la reparación en los recuerdos de gloria, que le legara el graede hombre que la elevó hasta el punto de dictar las leyes al mundo.

Poco conoce el carácter frances quien supone que pueda avenirse al papel vergonzoso que está representando en Europa desde su infausta restauración. Un pueblo poderoso, que tiene toda la conciencia de su fuerza, no arrastra con resignación la cadena con que ataron sus brazos los tratados de Viena escritos con la punta de la espada, estando invadida su capital por tropas extranjeras, y la Francia sin mas recurso que la generosidad de los vencedores. Entonces le fueron impuestas las condiciones mas humillantes, contra las que protestaba en silencio el orgullo nacional, ardiendo en deseos de lavar la mancha caída sobre sus blasones.

Esta ocasion parecia haber llegado cuando Luis Felipe subió al trono, y principalmente cuando se hundió la monarquía y lució el astro de la república. Pero ¿sucedió así por ventura? No á fé. Por nimios escrúpulos, por un respeto cobarde á los pactos de 1815, por el temor de provocar la guerra, la Francia ha visto impaciente solocar el espíritu de reforma, que confiando en sus ausilios lució en varios pueblos, combatió y alcanzó ventajas sobre sus enemigos, cuando ella misma no ha concurrido á estas empresas ominosas. Resignada hasta mirar con los brazos cruzados el último repartimiento de la infeliz polonia contentándose con protestas estériles, no despertó al grito de los pue-

blos oprimidos, y consintió que sucumbiese su santa causa en una lucha desigual.

La Francia quiere libertar á la Italia del yugo extranjero, imponer respeto al Austria, y constituirse en escudo de todas las nacionalidades que se borraron del mapa por la ambición de los Reyes del norte en pena de sus vínculos con el Imperio. La Francia quiere un poder fuerte, que sacándola del miserable carril por donde se arrastra hace treinta años, y ciñendo su frente con el laurel de la gloria, proteja la emancipación de los pueblos, imponga á las fieras potencias, cuya alianza mal llamada santa ha sido tan funesta á la humanidad, y reprima en el interior las facciones anárquicas, que con sus excesos pudiera causar la ruina de la República.

Esto significa la elección del príncipe Luis Napoleon Bonaparte, y ojalá que no se vea burlada la Francia en sus esperanzas como en tantas otras ocasiones. Ha llegado para la Europa un momento solemne en que va á decidirse de si se consolidará la obra de la reforma ó correrá nuevos peligros. (Clamor.)

La correspondencia de Andalucía no ofrece ninguna noticia de interes. Se considera ya como resuelta la salida de la Serrna. Sra. infanta doña Maria Luisa Fernanda para Cádiz con su esposo, y las cartas de Sevilla anuncian que por ahora no trata S. A. de dirigirse á Madrid, apesar de cuanto han dicho los periódicos.

En Castilla no ha ocurrido durante los últimos dias ningún suceso de importancia. Nada nos dicen de Estremadura, y las provincias Vascongadas y Navarra están quietas y tranquilas, sin que se noten en ellas síntomas de trastorno, á juzgar por el silencio de nuestros correspondientes que se apresuran siempre á referirnos todo lo que merece publicarse por su novedad ó importancia.

El Excmo. Sr. D. Manuel de Seijas Lozano, va á ser nombrado fiscal del Tribunal supremo de Justicia. (Parlamento.)

Segun nuestro correspondiente de Zaragoza, la columna centralista del comandante D. Manuel Abad, entró en Huesca la mañana del 50 burlando la persecución del comandante general Inglés. De dicha capital recogieron los caballos útiles que encontraron, saliendo á la una de la tarde en dirección de Angues. El dia antes habian estado los centralistas al frente de Huesca, cuyas autoridades se encerraron en el convento de monjas Claras, á cuyo edificio condujeron varios efectos. A la vez que los centralistas amagaban á aquella ciudad los montemolinistas se presentaron por las inmediaciones de Benabarre, en cuyos pueblos recojian las existencias en metálico que encontraron pertenecientes al Estado.

La partida de Sendra ha tenido un pequeño encuentro con otra de Alcoy, compuesta de paisanos y guardia civiles sin resultado de consideración. El comandante general de Alicante, al frente de algunas fuerzas del ejército, habia salido de aquella plaza en persecución del precitado Sendra que se habia dirigido hácia Villena.

De Ciudad Real nos escriben que habian llegado á dicha capital, acogidos á indulto varios cabezillas montemolinistas de los que vagaban por la Mancha, y que Peco y el Rojo se creia habian marchado para Portugal.

Nada de notable contienen los periódicos de Andalucía, ni tampoco la demas correspondencia que tenemos de otras provincias.

Jaulas de nueva invención. =Hásenos asegurado que el gobierno tiene pedidos siete coches de correos que piensa emplear en conducir niños á Cádiz. Anoche á debido salir uno de ellos, que segun se nos ha dicho, estaba ya adornadito con un enrejado de hierro con su correspondiente candado en las portezuelas. ¿Quiénes serán los nuevos loros destinados á ocupar estas jaulas de nueva invención? El Popular haria un gran servicio á nuestra curiosidad si se sirviera decirnoslo.

(Espectador.)

Gobierno político de la provincia de Huesca. —Excmo. Sr.: Tengo la satisfacción de elevar á manos de V. E. copia de un oficio del comandante general de esta provincia que acabo de recibir ahora que son las once de la noche. Por ella verá V. E. que la facción mandada por Abad ha caído toda en poder de las valientes tropas de S. M. dirigidas por el activo é inteligente gefe que manda las armas en esta provincia. Tan brillante triunfo asegura para siempre la paz de los pueblos del alto Aragón, y es un nuevo testimonio que son vanos los esfuerzos de cuantos intentan arrastrarlos á la guerra civil.

Dios guarde á V. E. muchos años. Huesca 31 de octubre de 1848. —Excmo. Sr. —Manuel Estremera y Muñiz. —Excmo. Sr. ministro de la Gobernación del reino.

Gobierno político de la provincia de Huesca. —Comandancia general de la provincia de Huesca. —Con esta fecha digo al Excmo. Sr. Capitan general lo que sigue:

La facción de las Cinco Villas ha caído hoy en mi poder con armas y caballos, sin que hubiese escapado un solo hombre de cuantos la componían, incluso sus principales cabecillas D Manuel Abad de Huesca, y D. Santos Gastejon de Sadavia. Tan brillante resultado ha sido debido á las infatigables y valientes tropas de mi mando, y á su decision en medio de las mayores penalidades durante tres dias consecutivos de lluvias y tempestades espantosas.

Lo que me apresuro á participar á V. E. para su debido conocimiento y satisfacción, reservándome darle parte circunstanciado de suceso tan ventajoso.

Lo que pongo en noticia de V. S. con igual objeto, y por si tiene bien hacerlo público en esta capital y demas pueblos de la provincia para que llegue á noticia de sus leales y honrados moradores.

Dios guarde á V. S. muchos años. Siétamo 31 de octubre de 1848. —El brigadier comandante general, Ramon Angles. —Sr. gefe político de esta provincia. —Es copia, Estremera.

MIRAVET 2 de noviembre.

Por un sugeto que acaba de llegar de Amposta, sugeto que nos merece toda confianza, se sabe que el señor capitan general de Valencia ha mandado fortificar las salidas de los Alfiques, con otras disposiciones oportunas para poder atacar al cabecilla Baga, que con escándalo inaudito ha sentado sus reales en ellas hace muchos dias. Se me dirá que la posicion que ha tomado Baga es inatacable á causa de los pantanos, pero tambien es cierto podian haberse encontrado algunos paisanos del mismo pais, que saben todas las guaridas lo propio que los caminos y senderos como el referido cabecilla; pero mas vale tarde que nunca.

MORA DE EBRO 3 de noviembre.

Acaba de asegurarse en esta que el cabecilla Garmundi ha pasado por Fayon el Ebro con unos 18 infantes y 16 caballos, huyendo de la persecucion de las tropas: ya tenemos pues por ahora del todo libre el partido judicial de Gandesa á donde no es regular que vuelvan por las pocas ó ningunas simpatías que han encontrado en los pueblos: solo falta ahora, que la construcción de la carretera de Reus á esta con direccion á Teruel sea una verdad: mucho temo que no se quede en proyecto á pesar de lo muy importante que es bajo todos conceptos especialmente ahora que seria un medio para dar de comer á muchos jornaleros que por mala cosecha de aceite van á quedar sin trabajo:

OLOT 3 de noviembre.

En las eminencias del Grau y Coll-Sacabra tuvo anteayer lugar un choque entre la columna que manda el general Paredes, y las facciones de Marsal, Sargatal y Muchacho.

La facción halló dividida á dicha columna y favorecida por las ventajas que le proporcionaba el terreno, se echó bruscamente encima de ella; y se vieron precisados á retroceder, parte hasta Can Toni Gros, y parte hasta el Esquirol en donde se hicieron fuertes.

No se ha podido saber la pérdida que hemos tenido, pero si hemos de creer á la gente venida de aquella parte, á mas de algunos muertos y dispersos perdimos parte de la brigada y algunos caballos, entre ellos el del general.

Concluida la accion, los facciosos se fueron á Vidrá. El general Paredes continuaba ayer en el Esquirol, de donde no se habia movido porque aguardaba municiones.

Parece que ya han dejado en libertad á muchos de los prisioneros que habian cojido.

PICAMOXONS 4 de noviembre.

En este mismo momento acaban de participarme que esta noche pasada ha sido sorprendido en su mismo fuerte el destacamento del pueblo de Cabra por la facción de Marcó.

No han podido darme los pormenores de esta sorpresa, solo dicen que han penetrado hasta él, despues de haber abierto brecha en las paredes de nueve casas, mediante lo cual se han introducido en la casa del párroco, la que han incendiado, quedando de sus resultas 4 soldados estropeados. El destacamento se replegó en la iglesia y su torre que estaba fortificada, pero no pudiendo resistir, dicen se ha entregado. Lo que aseguran es, que este se halla en poder de los trabucaires.

Nada mas puedo decirles, porque como es tan reciente el suceso no hay tiempo para saberse detalladamente.

VALLS 4 de noviembre.

Volvemos á estar invadidos de sublevados que recorren de nuevo el pais. Esta noche ha ocurrido una lamentable desgracia. La casa fuerte y destacamento de Cabra perteneciente á la columna de este distrito ha sido atacado por aquellos que han penetrado al fuerte abriéndose paso por las casas contiguas: en el último apuro se ha reunido el destacamento en la torre en el que ha hecho una resistencia heróica, pero ha tenido que sucumbir por habersele puesto fuego en la fabrica. De sus resultas han quedado tres ó cuatro soldados estropeados y tambien el oficial que por el mal estado en que se hallan los han dejado los facciosos llevándose todos los demas.

MIRAVET 4 de noviembre.

Las providencias de cerrar toda casa estramuros y todas las poblaciones que tenían gente que seguir á los sublevados y á mas con la viva persecucion que se les hacia, habian desaparecido los matines; pero de algunos dias á esta parte parece que la tal gente va á reacerse. Por la parte de Ascó y Flix se presentan algunas noches en aquellas poblaciones echando algunos tiros y obligando á que la pequeña guarnicion se reuniese en la casa fuerte, y aun añaden que todo es producido de mayor fuerza que se aproxima á la orilla del Ebro para apoyar el paso de Cabrera que aseguran va á presentarse á sus antiguas guaridas, de modo que ayer ya se oia fuego por las cercanias de Garcia y contornos de Flix, y corre la voz de que Cabrera efectuó el pase entre Ribarroja y Fayon con unos 500 hombres y 60 caballos: si se confirma esta noticia, se la avisaré á V.

MONTBLANCH 6 de noviembre.

Acaba de llegar el brigadier Quesada con su columna despues de haber perseguido por el Priorato la facción del Ramonet, y anoche sorprendió al cabecilla Torres (a) Peco en una venta entre Espluga y Vimbodi, quedando muerto en el acto dicho cabecilla y preso su asistente.

MANRESA 6 de noviembre.

Acaba de recibirse por conducto seguro que ayer tarde despues de dos dias consecutivos de persecucion á la gavilla de Borges, por el Brigadier Manzano, reforzada aquella por las de los Tristanya, el Muchacho, Manuel de Hostel Nou y algun otro cabecilla, les aguardaron en las formidables posiciones que median desde el Estany á San Felio Saserra, cinco ds estas defendidas con bastante teson, costaron dos horas de un vivo fuego á las valientes tropas que lograron lanzarlas de ellas con pérdida de cuatro muertos vistos y una multitud de heridos que pudieron facilmente retirarse por la aspereza del terreno.

Hoy les seguia muy de cerca la pista y si no se subdividen como tienen de costumbre es probable vuelva á darles una leccion de las que acostumbra aquel gefe.

Por parte de la tropa solo tres cazadores han salido levemente heridos.

Quedo en darles mas detalles tan pronto como adquiera nuevos datos.

La casa fuerte de la Garriga ha sido incendiada por los trabucaires. (Barcelones.)

Fondos públicos.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 4.

Sin operaciones.

Titulos del 3 por 100, á 18 7/8 por 100 papel. Id. del 5 á 9 3/8 por 100 pap. Cupones no llamados á capitalizar, á 5 por 100 papel.

Vales no consolidados á 6 por 100 pap. Deuda sin interés, á 3 1/2 por 100 papel. Líminas provisionales á 3 p^o pap. Acciones del Banco de San Fernando, de 2,000 rs. nominales y 1,000 desembolso á papel. Billetes á 4 3/4 deño din.

NOTA. Despues de la Bolsa quedó el 5 por 100: dinero á 18 3/8 hasta 15/16.

El 5 por 100 dinero á 9 1/4. Deuda dinero á 3 1/4.

Billetes del Tesoro del empréstito forzoso de 400 millones de rs. á 70 por 100 din.

CAMBIOS.

Londres. A 90 d. p. 4 ps. fr. 48 60 d. p. Paris. A 8 d. por 1 p. 5 f. 5 cént. p. Barcelona. A 3 1/4 beneficio din. á 3 1/2 pap.

CAMBIOS corrientes dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores Reales de la plaza de Barcelona á los 6 dias del mes de noviembre del año 1848.

Londres 50 ds. 30 cs. din. y 50 ds. p. por un peso fuerte á 90 dias fecha. —Paris 5 fs. 22 cs. pap. por un peso fuerte á 8 dias vista. —Marsella 5 fs. 23 cs. pap. id. id. —Madrid, 3 3/4 din. y 3 1/2 pap. p^o daño á 8 dias vista. —Sevilla 4 1/2 p. id. —Málaga 4 1/2 din. id. —Bilbao, 4 din. id. —Santander 4 1/4 din. id. —Alicante 3 1/4 din. id. —Valencia 3 1/4 pap. id. —Zaragoza 4 1/4 d. id. —Valladolid 4 1/2 din. id. —Tarragona 5/8 din. id. —Reus 3/4 pap. id. —Palma 4 din. id. —Lérida 4 din. id.

Efectos públicos. —Titulos al portador del 3 p. c., de 18 3/8 á 18 1/2 por 100 valor sobre el nominal.

Bolsa de Londres 31 de octubre de 1848. Consolidados 86. Españoles. Cinco por 100 4 1/2. Pasiva 2 3/4 7/8. Tres por 100 22 3/4 3 1/4.

SEVILLA 4 de noviembre.

ALHÓNDIGA.

TRIGO.

Fanegas.	Precios.	Fanegas.	Precios.
4	á 31	144	á 40
6	á 33	62	á 41
56	á 34	239	á 42
44	á 35	74	á 45
44	á 36	00	á 00
32	á 37	00	á 00
131	á 38	00	á 00
80	á 39	00	á 00

Cebada 6 á 16 1/2. 13 á 17 1/2. 12 á 18. Maiz

ACEITE.

Nota de los precios del aceite del dia 31, segun parte de los medidores.

Calzada de 32 3/4 á 33.

Almacenado á 33.

Consumo á 40

Guadalquivir á 32

Fábrica á 34 1/2.

Izquierda del Guadalquivir de 32 1/2 á 32 3/4

Derecha. á 32

Malo. á 00

Almacenado de 32 3/4

JABON.

A 40 reales arroba.

PALMA:

IMPRESA DE PEDRO JOSÉ GELABERT, EDITOR RESPONSABLE